

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. VEINTIUNO trimestre. fuera. SESENTA extranjero. TRINTA Y DOS Ultramar. Se suscribe en Alcoy, Mercado, 23.

ALCOY, MARTES 12

DE AGOSTO DE 1879

Número suelto: 25 CENTIMOS de real en toda España. COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. Administración: C. Mercado 23.

NUM. 394.

OJO al anuncio ZAPATOS DE MONTE inserto en la cuarta plana.

ADVERTENCIA.

Los comunicados y anuncios de fuera de esta provincia para ser publicados en la tercera plana del periódico, deberán venirnos *esclusivamente* por conducto del señor Director de las Oficinas de Publicidad establecidas en Barcelona, (Tallers, 2) el cual queda autorizado de recibir suscripciones y anuncios para este periódico.

ALCOY 12 DE AGOSTO DE 1879

LA INSTRUCCION PÚBLICA en Alcoy.

III.

En nuestros artículos anteriores hemos examinado la altura á que se encuentra la 2.ª enseñanza en esta ciudad, y hemos deducido la necesidad de convertir en Instituto nuestra Escuela Industrial, y la posibilidad de esta reforma á poco de tiempo. El principio tomase cerca de los padres de familia una iniciativa que á nadie más que á esta Corporación corresponde tomar, pero hay en la cuestión un punto negro, que hace difícil la realización de nuestros deseos, si no la enlazamos con otra, que es también de primera necesidad en nuestra población, cual es la del ensanche.

Este punto negro es la insuficiencia del local en que se encuentra el establecimiento actual, insuficiencia que no solamente imposibilita toda variación, si no que es una remora para el progreso actual de lo hoy existente. Apostamos ciento contra uno, á que no hay en España un establecimiento de 2.ª Enseñanza que se encuentre en tan malos daños sobre el piso de la calle, que no tenga un sitio donde puedan esperarse los alumnos á que les toque la hora de en-

trar en clase, que se halle su biblioteca en un sitio donde nadie puede frecuentarla, por ser al propio tiempo una de las tres únicas aulas disponibles, que no tenga laboratorio, que se halle situada en el cuarto piso su portería, y que los gabinetes de física y química se encuentren en la Secretaría y Archivo, oficinas á las que, además, se entra por un pasillo donde se hallan los cuartos escusados.

De seguro que no es posible la existencia de ningún otro centro de Instrucción parecido á este, pues de tan detestable distribución se deduce que los alumnos no pueden ser vigilados más que en las horas que están en clase, que la biblioteca sea inútil, que las clases de aplicación sean teóricas y no prácticas y que en los gabinetes desmerezca el material de instrucción expuesto á miasmas corrosivos para los metales.

Hasta parece mentira que pueda mantenerse el orden sin poner un vigilante en cada tramo de escalera, y si el ascendente moral del Director y Profesores de la Industrial, han podido lograrlo hasta ahora, día llegará, si la Escuela aumenta sus alumnos, en que esto será bastante problemático.

Es, pues, evidente, que bien se quiera tener una buena Escuela Industrial, bien se quiera convertirla en Instituto de segunda enseñanza, es preciso á toda costa, construir un edificio para ello, visto que en Alcoy no hay locales donde poder colocarla, pues el actual, malo y todo como es, lo debe la población al desprendimiento de la Fabrica de paños, que se honra permitiendo en el segundo piso de su casa social, un vecindario que no tiene nada de cómodo.

Y aquí viene el enlace de esta cuestión con la del ensanche de Alcoy, pues con efecto, en el plano aprobado para el mismo se presupone la construcción de un establecimiento de 2.ª Enseñanza, que se sitúa en los terrenos que hay á la salida del puente de Crisina, y en su parte izquierda; y nosotros creemos que la llave del ensanche está en dichos terrenos, pues mientras la solución de continuidad que hay entre la vieja población y la nueva,

no quede limitada puramente al puente mencionado, siempre habrá rejar en emprender edificaciones en grande escala, pues el tránsito de un sitio á otro se encontrará, como sucede hoy, reducido á las condiciones de un desierto.

Nuestra solución, pues, se reduce á que se vendan para las obras del ensanche y según el presupuesto aprobado estipula, los terrenos de la derecha en la zona de que nos ocupamos, invirtiendo los productos en edificar á la parte izquierda el establecimiento de 2.ª enseñanza.

Posible será que si se proyectase un local con todas las dependencias que un Instituto debe tener, no hubiese bastantes fondos para concluirle con lo que de dichos terrenos en venta se sacase, pero si esto sucediese, podría construirse el ala mas esencial para que fuese utilizado, dejando su conclusión para verificarla paulatinamente cuando, realizándose otros ingresos del ensanche, pudiera esto tener lugar.

Mucho sentimos que nuestra misión se reduzca á apuntar ideas realizables, pero no tenemos otra y a cumplimos; si todos hacen lo mismo en la que á cada cual incumba, no tardaremos en ver realizada esta y otras importantes mejoras.

Sección local.

Anteagoché. á eso de las nueve oímos sonar con insistencia el pito de los serenos que tocaban á fuego. Procuramos averiguar lo que sucedía y pronto supimos que todo se había reducido á un principio de incendio sin importancia en la calle de Sta. Barbara, aunque de haberse propagado el fuego hubiera podido tener graves consecuencias, ya que se encontraban inmediatos al lugar del siniestro una porción de telares, lana y otros efectos de algu valor.

La sección de bomberos, con una rapidez digna de todo elogio, salió organizada en direccion al lugar del siniestro, volviendo apenas se enteraron de la verdad del suceso.

Recomendamos á la autoridad precure buscar una persona idónea que adiestre á los individuos de la indicada sección en las operaciones de su difícil cargo, á fin de que, cuando desgraciadamente llegue el caso, puedan desempeñar su cometido cumplidamente y sin riesgo por su parte. Esto nos parece tanto más fácil, cuanto los nuevos bomberos demuestran inteligencia y aprovechamiento.

Mercé á las eficaces gestiones del señor Vidal, cajero de la Administración Económica de esta provincia, practicadas en unión de su inmediato jefe D. Ramon Rodríguez, se ha descubierto un hecho escandaloso que ha producido inmensos perjuicios á varias corporaciones municipales de esta provincia.

Hablase de un agente de negocios que estaba en connivencia con un empleado subalterno de la sección de intervención, encargado de formar las cuentas auxiliares en concepto de consumos, sal y cereales, los cuales falsificaban, las cartas de pago, reteniendo en su poder cantidades de consideración, cuyo total se hace ascender á algunos miles de duros.

Para colmo de indignidades, se dice también, que el agente en cuestión, valido de su influencia en la situación actual, pudo conseguir un destino en la misma sección de intervención, para desarrollar más á sus andas sus criminales hechos, y cuyo empleo ha venido desempeñando, desde el mes de Junio último. El juzgado de primera instancia de la capital entiende ya en el asunto, y por lo mismo nos han de permitir nuestros lectores no hagamos los comentarios que el caso nos sugiere.

Ayer tarde fue acompañado, á la Casa Consistorial á disposición del Sr. Alcalde, un francés á quien el zumo de uvas se le había subido á la cabeza, desarrollando en el tal verbosidad que llamaba la atención pública.

El Ayuntamiento de esta ciudad ha acudido al Gobierno, pidiendo se le autorice

DACOLARD Y LUBIN. 17 81

El agente comenzó su relato. Se trataba de la amistad que habían tenido Lubin y Francisco Houssdal despues del asunto de la calle Cardinet: pero no se había descubierto nada importante. En el baile del Olmito, y en la cita de los amigos, dijo el agente, no se sabe nada de Lubin. Sabéis que Francisco Houssdal acostumbraba ir con su querida, Luisa Mercier, á estos dos establecimientos. Esta jóven, que desde hace un mes está en San Lázaro, ha sido interrogada, y ha declarado que en ninguna de estas excursiones había visto á su amante hablar con nadie.

—Y en casa de Roussigné preguntó Moule.

—Ah! ahí es otra cosa, dijo el agente. He hecho hablar á madama Roussigné; ha elogiado grandemente á Marie, lo cual no ha obstado para que la llame ingrata, en atencion á que hace más de tres meses que no ha ido á verla. Durante los dos meses que precedieron al asesinato de madama Dalissier, un hombre como de cincuenta años, que parecía vivir de sus rentas, llamado M. Croissillat, iba todos los

16 BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

cena delante del juez de instrucción. Pero cuando tendrá que ver ese tunante sera cuando cualquiera de estos dias le dé por compañero á Francisco Houssdal.

—Me habeis dicho que Francisco se había escapado.

—Si; pero no ha salido de Paris, y tengo tales noticias de su conducta, que le prenderé cuando se me antoje.

Mientras que así hablaban, el tren había llegado á la estacion. Un instante despues subian en un carruaje y se dirigian hácia la Prefectura de policía.

H.

Monte era esperado en la puerta de la Prefectura por uno de los agentes que tenía acupados en volver á poner sobre el tapete el deplorable asunto Dalissier.

—Y bien, ¿que hay de nuevo? le preguntó;

El agente dudó algun tiempo á causa de hallarse presente Lorezo.

—Podeis hablar alto, dijo Monte. monsieur Dalissier no está demas aquí. Estas noticias le interesan; es indispensable que las conozca.

DACOLARD Y LUBIN. 18

ocasion de despreciarla. ¡Ya veis! Ser á la vez perro lobo, hacer denuncias á la policia, desembarazarse de los camaradas con quienes no se simpatiza ó de los cuales se desea vengarse, y continuar al mismo tiempo su oficio de ladron con mas audacia y seguridad que nunca, porque aun cuando se fuera cogido en flagrante delito, se puede escapar nombrando á los cómplices y declarando que se les había arrastrado á una trampa. Esto es una bendición, es el sueño de todos esos bandidos.

Excusado es, pues, decir que Lubin fue exacto á la cita que le había dado. Como había trabajado en conciencia, le confió un nuevo asunto. Pero tenia demasiado interes en conocer todos sus pasos para dejarle obrar por su cuenta, y encargó á dos agentes que le espantaran de cerca.

No se le ha sorprendido ni una sola vez en relaciones con Dacolard, sea que ellos evitaran el encontrarse, sea que Dacolard hubiese abandonado á Paris. Pero no tardó en serme revelado un hecho bastante significativo: Lubin veía con alguna frecuencia á nuestro antiguo cria-

para establecer una tarifa especial gravando los dulces, frutas secas y batatas...

He aquí como describe un colega de Alicante el solemne acto de la apertura de la exposición provincial.

Ayer (el viernes) á las doce, como estaba anunciado, tuvo lugar en los espaciosos salones del palacio del Excmo. Ayuntamiento, la inauguración de la exposición provincial de Alicante.

Ante una concurrencia tan numerosa como distinguida, se dio principio al acto solemne que presidia el Sr. Perez Cossio, gobernador interino, leyendo el Sr. D. Clemente Miralles, un notable discurso encaminado á demostrar las ventajas é importancia de las certámenes industriales y artísticos...

El Sr. Miralles no tuvo una palabra de gratitud para la prensa.

Nosotros lo sentimos por el Sr. Presidente de El Fomento mas aun que por la prensa misma.

El Sr. Llorente leyó unos sentidos versos alusivos al acto, escritos por el eminente poeta decano de los vates alicantinos, el Sr. Cronista, de la provincia.

Felicítamos al autor de tan bellísima composición, bastante por sí sola para dar fama de inspirado poeta á que por tantos títulos hace tiempo que la alcanzó.

Con frase tan sentida como correcta, pronunció un discurso el Sr. Mirete, secretario de El Fomento, enviando un saludo de gratitud á las distinguidas señoras que concurrieron al acto, porque su presencia en aquel sitio revelaba el gran interés y la participación que debe tomar la mujer en todo cuanto se relaciona con el bienestar social.

Seguio al Sr. Mirete, D. Blas de Loma y Corradi, quien, con esa facilidad que le es peculiar, improvisó un discurso encamiado á demostrar cuanto puede la union de los que la realizan para el logro de grandes empresas.

Habló extensamente sobre la importancia de la prensa periódica, á la que saludó con sentida frase, por los servicios que presta á las ideas grandes y civilizadoras.

Envió un cariñoso saludo á las señoras y terminó el catedrático del Instituto provincial, haciendo votos por la prosperidad de Alicante y el engrandecimiento de toda la provincia.

El Sr. Presidente se levantó para dar las gracias á todos los concurrentes y á cuantos han contribuido á realizar el gran pensamiento de la exposición. Envió un recuerdo al Sr. Alcalá Galiano y declaró abierta la exposición provincial de Alicante.

El acto que tan á la ligera venimos narrando, fué tan solemne como brillante.

Se ha informado al señor Gobernador, que puede servirse aprobar el proyecto de ordenanzas municipales del pueblo de Castalla.

Parece que la Comisión provincial acordó en sesion de 6 del actual, informar al señor Gobernador, que seria equitativa la condona que ha solicitado el ayuntamiento de Alcolecha, del cupo de contribucion territorial del corriente año, fundado en la pertinaz sequia que por espacio de tres años viene sufriendose en aquel término.

Una fuerte detonacion puso ayer tarde en alarma á los vecinos, de las calles Mercado, San Francisco, San Lorenzo y Vall. Averiguada la causa, resultó haber sido producida por la explosion de una lata de petróleo, en la que estaban calentando agua en una tienda de la última de dichas calles. Con una falta de precaucion incomprensible, estaba dicha lata, segun se nos dice, herméticamente tapada y puesta á la lumbre, de manera que, cuando llegó al período de ebullicion, estalló como no podia menos. El suceso no tuvo afortunadamente mas consecuencias que el susto que produjo.

En la mañana de hoy habrán dado principio las fiestas á San Hipólito, en la inmediata villa de Cocentaina, las cuales, segun la costumbre establecida, duraran tres dias.

Uno de estos dias llegará á Alicante á tomar posesion del Gobierno civil de esta provincia, el nuevo Gobernador electo, señor Puente y Brañas.

Anteayer hubo festejos en la calle del

Mercado con motivo de ser el día de San Lorenzo, patron del barrio. Por la tarde hubo cuecañas y otros divertimientos, y por la noche música.

La concurrencia, particularmente por la velada, fué tan grande, que con dificultad se podia dar un paso.

En la última semana han sido sacrificadas en el matadero de esta ciudad con destino al consumo público, 20 carneros, 134 machos cabrios y 35 cerdos, total en junio, 189 reses.

En el último domingo han ingresado en la Caja de ahorros de esta ciudad, Rvn. 5.783 por 61 imposiciones, de las cuales son nuevas tres, y se han satisfecho Rvn. 4348,75 á solicitud de diez imponentes, tres de ellos por saldo.

Por el Gefe de la Guardia municipal Sr. Ferrandiz, fueron ayer al anochecer encontrados y recogidos en la plaza de Alfonso XII, dos cajas carton, y un fardo, que se encuentran depositados en la Casa Consistorial á disposicion del que acredite ser su dueño.

Anuncios oficiales.

MONTE DE PIEDAD

CAJA DE AHORROS

LISTA de las ropas y otros efectos empeñados en el mes de Diciembre último, que por no haber sido desempeñados ni renovados, corresponde vender á pública subasta, segun el art. 34 y siguientes del Reglamento, bajo el tipo de su tasacion, el día 14 del presente mes á las 3 de la tarde.

N.º de Relacion. Rvn.

- 1 Sábana, almohada, enaguas algodón y pañuelo lana 11
2 2 1/2 varas paten y pañuelo lana 38
3 Falda lana, otra zaraza y 2 pañales algodón 12
4 Manta morellana 34
5 Telas colchon hilo y pañuelo algodón 26
6 2 sábanas 3 camisas mujer, 2 enagua hilo y pañuelo lana 140
7 Sábana, cobertor blanco y pañuelo algodón 12
8 8 camisas niño, tálama, bata algodón y pañuelo seda 32
9 2 1/2 varas paten y trozo tela algodón 32

- 10 Pañuelo lana, chaqueta en corte terciopelo lana y trozo tela algodón 12
11 Paraguas seda 32
12 Cobertor blanco, 2 almohadas y delantera cama algodón 64
13 Cobertor blanco, 2 camisas mujer y enaguas hilo 44
14 2 Sábanas y 9 varas tela hilo 68
15 6 palmos terciopelo lana y pañuelo algodón 14
16 Cobertor color algodón y falda lana 20
17 Pañuelo lana y otro algodón 11
18 Manta morellana y toalla algodón 38
19 Capa, chaqueta, paño azul, cobertor blanco y pañuelo algodón 80
20 Paraguas seda 32
21 18 varas tela, 2 sábanas, hilo, cortina en corte y pañuelo algodón 90
22 Mantilla paño con terciopelo, camisa mujer hilo y pañuelo lana 24
23 Pantalón paten, cortina y vestido mujer algodón 24
24 Pañuelo lana y otro algodón 11
25 Mantilla paño con terciopelo, 6 varas tira terciopelo seda, falda zaraza y delantera cama algodón 14
26 Cobertor blanco y pañuelo algodón 14
27 Capa paño azul y trozo tela algodón 76
28 Cobertor blanco y trozo tela algodón 40
29 8 varas tela algodón en dos trozos 32
30 3 varas tela hilo, pañuelo lana calzoncillos y chambrá algodón 24
31 Chaqueta paño mezcla, 3 toallas y pañuelo algodón 30
32 2 1/2 varas paño negro y pañuelo algodón 44
33 Cobertor blanco y pañuelo algodón 44
34 Capa paño café, enaguas y 2 almohadas algodón 30
35 Pañuelo manila, otro algodón y sábana hilo 110
36 Refajo en corte algodón y mantilla paño con terciopelo 36
37 Mantilla paño con terciopelo, vestido pañuelo lana y enaguas algodón 66
38 Pendientes coral 14
39 2 sábanas, enaguas hilo, pantalón paño negro, pañuelo manila y manta morellana 140
40 Pantalón paño negro y chaqueta paño mezcla 22
41 3 varas paten, falda zaraza, medio pañuelo lana y sábana algodón 34
42 Falda lana y sábana algodón 24
43 2 pañuelos seda, enaguas y pañuelo algodón 34
44 2 camisas mujer algodón y mantilla paño con terciopelo 14
45 Delanterá cama, 2 enaguas algodón

do, Francisco Houssdal. De aquí nuevas pesquisas, las cuales han dado por resultado lo que ya os he dicho: nuestros dos perillanes se conocian ya cuando se cometió el crimen.

—Bien, dijo Lorenzo; pero Francisco no puede ser sospechoso de complicidad, al menos en la ejecución.

—¡Qué importa! Lo que es indiscutible es que Lubin y él se conocian ya en esta época; bebian juntos en casa de Lanois, y por consiguiente Francisco Houssdal fué quien entregó á Lubin, ó se dejó robar, como querais, los objetos destinados á comprometeros. He aquí una cosa que nadie podrá negarme, y esto me basta por ahora. En cuanto á la ejecución, es otra cosa, y yo me he propuesto encontrar antes de mucho al bandido que en ella tomó parte. Pero no es esto todo.

Lubin, prosiguió Monle, frecuentaba asiduamente ese garito de la calle de la Reunion, en el cual entró Francisco á servir cuando salió de vuestra casa. Allí era donde se veian ahora; y como ni uno ni otro tenian grandes medios de vivir, se dedicaban al robo: Lubin aconsejaba, di-

rigia; el otro era, como se suele decir, el brazo.

Desde que supe esto, no deseaba otra cosa que sorprenderlos juntos en flagrante delito: gracias al sistema de defensa que estaba seguro habia de adoptar Lubin, era fácil que se hicieran recíprocos cargos, por medio de los cuales me prometia obtener algunas revelaciones sobre el asunto de la calle Cardinet. Justamente hace hoy tres dias que tuve esta buena suerte; sorprendí á Lubin y á Francisco en el momento en que se disponian á hacer una de las suyas, á eso de las dos de la madrugada, en un pequeño departamento de la calle de Saint-Gilles, en el Marais. Únicamente pude coger á Lubin; el otro logró escapar. Quisiera que hubiérais visto á Lubin en aquel momento: estaba admirable. «Un lazo tan habilmente preparado!... Francisco iba á ser cogido, eso era inevitable, ¿por qué hemos intervenido?... ¡Qué contratiempo!»

Y se lamentaba, y parecia querer arrancarse los cabellos de cólera. Yo aparentaba estar convencido de su inocencia. —dos dias despues repetia la misma es-

dias por la tarde, y estaba largas horas en el establecimiento. Siempre iba solo...

—¿Sus señas? preguntó Monle.

—Conviene perfectamente con las de Lubin, dijo el agente, sin exceptuar esa leve cojera que Lubin no ha podido nunca disimular; arrastraba la pierna...

—El es! exclamó Monle. ¿Supongo que desde el asesinato de madama Dalissier no le habrá vuelto á ver?

—No, ni una sola vez siquiera, con gran sentimiento de madama Roussigné, que veia en él un amable parroquiano y un buen pagador.

—No cabe duda, dijo Monle. Y ¿que hacia allí, en casa de Roussigné?

—Se presentaba como un comerciante tirado de los negocios, que disfrutando de una pequeña renta, no se ocupa en otra cosa que en matar el tiempo; se apoyaba sobre el mostrador y trababa conversacion con madama Roussigné; pero nunca estaba mas amable que cuando estaba allí Maria. Les habla de los negocios que habia hecho; de su género de vida; era viudo, sin hijos, y esto hacia que pasara

don y mantilla paño con terciopelo	40
46 4 sábanas y delantal hilo	20
47 Pantalón patén y pañuelo lana	22
48 Vestido zaraza y pañuelo algodón	14
49 6 pares calzoncillos, 6 pañales, delantera cama, toalla almohada, sábana algodón y pañuelo seda	34
50 Falda lana y trozo tela algodón	11
51 Capa paño azul y trozo tela algodón	22
52 Chaqueta, 2 pantalones paño negro y sábanas algodón	34
53 2 camisas mujer, 2 sábanas, enaguas, 6 pares medias algodón y pañuelo seda	60
54 Pantalón patén y trozo tela algodón	12

Alcoy 1.º Agosto 1879.
El jefe de las oficinas.
RAFAEL PASCUAL.

NOTA: Los lotes estarán espuestos al público dos días antes al de la venta para que pueda examinarlos.

DON CASPAR MENDEZ RODRIGUEZ, Jefe de primera instancia de esta ciudad y su partido.
En virtud del presente edicto, hago saber: Que en la sesión cuarta de la quiebra, en que fueron declarados por auto de diez de Mayo último, Don Juan Bautista Cerdá Sastre y Don Gerónimo Gil Diegomadrado, que giraron en esta plaza bajo la razón de Cerdá y Gil como comerciantes de telas, por providencia de hoy he acordado convocar Junta general de Acreedores, cuyos derechos, estar conocidos, para el examen y aprobación del estado de graduación de créditos de cuarta clase presentado por los Sindicatos, y he señalado para la celebración de dicha Junta el día veinte y dos del actual y diez horas de la mañana en la sala Audiencia de este Juzgado.
Dado en Alcoy á nueve de Agosto de mil ochocientos setenta y nueve.
Caspar Mendez Rodríguez
José Calbo

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—Sta. Clara virg. fund.
SANTO DE MAÑANA.—S. Hipólito mr. p. de Cocentaina; s. Casiano ob. mr.

Sección mercantil.

Alcoy 12 de Agosto de 1879

CAMBIOS

PLAZAS	PASES	Observaciones
Alicante	95	
Albacete	95	
Almería	94	
Barcelona	94	
Bilbao	94	
Badajoz	94	
Burgos	94	
Cádiz	94	
Cartagena	94	
Coruña	94	
Córdoba	94	
Castellón	94	
Granada	94	
Jaén	94	
Jerez	94	
Lérida	94	
Logroño	94	
Lugo	94	
Madrid	94	
Málaga	94	
Murcia	94	
Orense	94	
Oviedo	94	
Palestina	94	
Pañolona	94	
Pontavedra	94	
Puma	94	
Salamanca	94	
S. Sebastian	94	
Santander	94	
Santiago	94	
Sevilla	94	
Tarragona	94	
Toledo	94	
Valencia	94	
Valladolid	94	
Vigo	94	
Vitoria	94	
Zaragoza	94	
Paris 8 días vista 5.01 1/2		
Londres 93 días fecha 47,18		

Variedades.
LA FILOXERA.
Por la dirección general de Agricultura se ha circularo una orden expresa a todas las comisiones provinciales de defensa contra la filoxera para que desde la

go precedan sin demora a la formación de semilleros de vides americanas, únicas resistentes al ataque del parásito, con el fin de que los hallémos preparados convenientemente á todo evento, por si la funesta y voraz plaga que ahora ejerce sus malas propiedades en el pingüe territorio malagueño, cunde despues á toda la Península, como ya lo ha efectuado en las naciones vecinas, Francia y Portugal.
A este laudable fin de precaver, están recomendadas grandemente las semillas de origen de los Estados Unidos que vamos á indicar:
Vitis rotundifolia (Scuppernong).
Caudicans (Mustang).
Estivalis (Summer grape) uva de verano.
Estivalis cinerea.
Riparia (River grape).
Cordifolia vera (Wintergrape) uva de invierno.
Solonis.
Y Tactor, que nuestros viticultores podrán adquirir bien fácilmente con y una completa seguridad de procedencia, dirigiendo sus pedidos á D. Mariano de la Paz Graells, representante en España de la Asociación de viticultores europeos para reformar los viñedos originarios de Asia, que son los que posee nuestra nacion. Debemos, pues, en bien de los interesados, advertir que, debiendo salir muy pronto la comision de recolectores de dichas semillas con direccion al Nuevo Mundo, á fin de aprovechar la próxima vendimia que se hará en la América de Norte, no deben retardarse en sus pedidos, pues que de no verificarlo en tiempo hábil, podrán quedarse sin semilla las personas que no estén incluidas en las respectivas listas de los distintos países. El kilogramo de las semillas ha sido en precio graduado con aproximación, puesto en España, de 60 á 70 pesetas de valor. Esperamos que nuestros ricos cosecheros, á quien tanto debe interesar el defender sus intereses, no se descuidarán en este importantísimo negocio.

También se han dictado las oportunas ordenes por el ministerio de Fomento para que, sin pérdida de tiempo, se proceda á la impresion de la extensa Memoria filoxérica que por orden superior ha redactado el profesor Sr. Graells, ilustrado naturalista y presidente de la seccion científica de la comision central de defensa contra la filoxera.
Esta publicacion interesante, hoy más que nunca necesaria para la instruccion de nuestros numerosos agricultores, amedidos de perder, seguramente, una de sus riquezas más abundantes y apreciadas, que hacer ingresar en el Tesoro público más de una tercera parte de sus elevados productos, fué reclamada en el Senado el año próximo pasado por el señor marqués de Monistrol, y el señor ministro de Fomento, despues de referir que habia informado favorablemente el Consejo superior de Agricultura, industria y comercio, y que en las actas de Congreso internacional filoxérico de Lausana se hacian tambien grandes elogios de la Memoria mencionada, ofreció su inmediata publicación.

Correo de Madrid.
Correspondencia particular de Madrid.
9 Agosto.
El presidente del Consejo de ministros llegará esta noche á Madrid procedente de la Granja.
S. M. el Rey está casi completamente restablecido y el general Martinez no ha creído necesario sin duda alguna continuar mas tiempo al lado de la Corte en el real sitio.
Un despacho recibido de la Granja asegura que ayer celebró con S. M. el general Martinez Campos una larga conferencia y que en ella se trató de asuntos

importantes que se discutirán en el próximo Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M.
No creo que haya ningun asunto importante que preocupe en estos momentos la atención del gobierno; las reformas que se proyectan en algunos ramos de la administración pública no pueden tener importancia para preocupar al Consejo de ministros y si el general Martinez Campos ha conferenciado largamente con el Rey, sin duda alguna no es porque tuviera que enterarle de resoluciones graves en la política.
Un periódico asegura que mientras el general Martinez Campos opina porque las Cortes se reúnan de nuevo en Octubre, tengan ó no que discutir la ley de matrimonio del Rey, los demás ministros opinan que no debe verificarse dicha reunion hasta el mes de Febrero.
Puedo asegurar á V. que el ministerio no se ha ocupado para nada de este asunto; que no hay inconveniente para que las Cortes discutan en Octubre la ley de matrimonio del Rey por que si las negociaciones están terminadas para entonces el matrimonio podrá celebrarse en Noviembre, y que traten ó no las Cortes de este asunto, en el ánimo del gobierno está desde que se suspendieron las tareas parlamentarias que estas se reanuden durante el mes de Octubre.
Otra noticia que de ser cierta, no carecería de gravedad, dan tambien algunos periódicos. Me refirió á la de que el gobierno ha dispuesto enviar algunos oficiales facultativos á Tanger con el objeto de investigar los preparativos de hostilidad contra España que pudieran hacer los marroquíes.
Desde luego puedo asegurar á V. que el gobierno de Marruecos no tiene ánimo alguno de hostilizar á España. Lo que sucede en Tanger es que el gobierno inglés, más previsora que el español, en vez de hablar de conquista de Marruecos como aquí se habla y se escribe con una ligereza por demás imprudente, se presenta como protector de la independencia del imperio marroquí.
En tal concepto ha conseguido del gobierno del Sultan que ingenieros ingleses dirijan la construcción de las fortificaciones de Tanger, que en estas se coloque artillería inglesa y que, hasta que los marroquíes paguen las fortificaciones y los cañones, estarán aquellas y estos en poder de los ingleses, de esta suerte Tanger puede llegar á ser una posesion de la Gran Bretaña como lo es Gibraltar.

A mi juicio lo que ha ocurrido en este asunto es que algunos de los jefes de la insurreccion, al terminar el año durante el cual se les prometió la independencia, se han encontrado desprovistos de recursos, y han creído que manifestaran los dispostos á emprender de nuevo la vida aventuradas en la isla de Cuba, el gobierno de España haria nuevos sacrificios para evitarlo y que esto pudiera redundar en provecho suyo.
La proclama de Calisto Garcia de que han hablado ahora los periódicos, circuló en Cayo Hueso hace algunos meses y fácilmente se comprende que despues de una guerra civil de nueve años que tantos desastres ha ocasionado en la isla de Cuba, el cansancio del pais es el obstáculo mas poderoso para reducir los trastornos.
Algunos diarios dicen que se ha recibido en Madrid una carta del Sr. Cánovas del Castillo que contiene dos afirmaciones. La primera es que para Octubre será llamado al poder, y la segunda que con el partido liberal conservador se formarán en adelante dos partidos, uno liberal dirigido por él, y otro conservador capitaneado por el general Martinez Campos. Ni el Sr. Cánovas ha escrito tal carta, ni lo que se supone que dice puede ser más opuesto á sus ideas.
Ultima hora.
SERVICIO PARTICULAR
de EL SERPIS
Cairo 9.
Se confirma que el sultan de Turquía ha solicitado del khedive el permiso para que el antiguo khedive Ismail-baja pueda volver á Alejandria.
El khedive, accediendo á la petición de los consules de Francia é Inglaterra, espera el acuerdo de dichos gobiernos para conceder ó negar el permiso solicitado por el sultan.
Londres 9.
Las últimas noticias del Cabo de Buena Esperanza alcanzan la fecha del 22 de julio último.
Segun dichas noticias, continuaban las presentaciones de numerosos grupos de zulus sometidos á las autoridades militares inglesas.
El general en jefe de las tropas inglesas, seguido de una fuerte escolta, habia salido con direccion á Uundi donde debia llegar del 9 al 11 de Agosto.
Al mismo tiempo el general Newdigale acompañado de otra fuerte columna avanzaba sobre el Kral donde se supone se encuentra escoltado el rey de los zulus Citiwayo que huyó el día 4 del mes de Julio, sin que desde entonces se supiese su paradero.
Paris 9.
De ninguna de las plazas comerciales en correspondencia con la nuestra, telegrafian cambio alguno notable en la cuestion de cereales.
Los telegramas de casi todas ellas se reducen á señalar firmeza en los precios de trigo y harinas y completa paralización en las transacciones.
Sobre los espíritus se anuncia en Paris una alza de 50.75 centimos.
Los aceites y azúcares sin variacion.
Paris 9.
Se confirma que únicamente los Estados Unidos podrán vender á la Francia la cantidad de trigo que esta necesite.
AGENCIA FABRA
Madrid 11 de Agosto.
El Ministro de la Gobernacion señor Silvela ha salido hoy para la Granja.
Hay escasez de noticias políticas.
BOLSA DE HOY.
consolidado 3 por 100 15.42
ALCOY 1879.
Imprenta de EL SERPIS, calle de Comercio 23.

Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna bilingüe. Esqasoz de operaciones.

PEÑA, SASTRE.
Tiene el honor de participar á sus parroquianos y al público en general, que desde 1.º de Setiembre próximo, trasladará su taller, establecido en los bajos de la Casa Consistorial, á la calle de San Lorenzo número 1, esquina á la del Vall, pisé entre suelo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ya no se cose á mano



LA COMPANIA FABRIL SINGER HA RESUELTO EL PROBLEMA dando todos los modelos de sus LEGITIMAS MAQUINAS para coser A 10 RS. SEMANALES

LA COMPANIA FABRIL SINGER

CONDICIONES SIN COMPETENCIA

ALCOY, 9, MERCADO, 9

4 San Nicolás 4

Verdadera garantía

SINGER

VENTA A PLAZOS

MAQUINAS DE TODAS CLASES

10 RS. SEMANALES

4 SAN NICOLAS 4

HAY POR VENDER

2 perchas una de hierro con fambor de 20 palmares y otra de medera, en muy buen uso y con sus correspondientes palmares. 2 rameras ob. 2 rameras ob. 2 rameras ob. Una brusa. 2 tornos de hilar de una de las mejores casas inglesas, uno de 200 Husos y otro de 210. A precios económicos. Darán razon en esta Administracion.

REAL PRIVILEGIO EN PAPEL BREA TREMENTINADO

Sres. Garcia, Santonja y compañía. Mayor, 5.

Verdadero papel pectoral preparado con el licor brea de os acreditados farmacéuticos de Barcelona Sres. Munera Este licor es la preparacion que con preferencia usan los profesores. Hemos retado al Sr. Bardou a someter su papel y el nuestro a un analisis formal. A los que conozcan el verdadero gusto de la brea les aconsejamos masquen algunos papellitos de ambas clases. Depósito en casa de E. Poblet, Mercado, 23, y en la de A. Gimeno, San Nicolás, 4.

Ley de caza

DECRETADA

POR LAS CORTES

en 10 de Enero de 1879.

El Impresor-Librero Enrique Poblet, constante siempre en proporcionar a sus numerosos consumidores, cuanto deseen necesario y creyendo de oportunidad dicha LEY, no ha omitido gasto alguno en hacer una tirada especial. El precio de cada librito, tamaño 8.º se venderá por el infimo de UN REAL en dicho Establecimiento.

EL MILAGRO DE LA SALETA

probado por el cielo,

ó sea historia de la aparicion de la Sma. Virgen en un monte de los Alpes, y Novena á Nuestra Señora, por J. M. J. Un tomito en 4.ª rústica, 2 rs. Se vende en la Libreria de E. Poblet.

IMPRENTA Y LIBRERIA

Establecimiento

ENRIQUE POBLET ESPI



MERCADO, 23

En esta casa encontrarán los señores consumidores de toda clase de artículos de escritorio y oficina. Estuches, cajas colores, cartulinas, portapluma, plumas, cartabones, esquadras, difuminos, lápiz compuesto, corcheros y otros artículos convenientes á la clase de dibujo. Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á rumbos propio á precios reducidos. Depósito de papel de fumar, el granico, marca el Dr. Carrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido reconocido por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad. Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejercen una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

MENATE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

PERSIANAS

para cortinas.

Se han recibido de la acreditada fabrica de los Señores Puig y Busem de Barcelona, las cuales se venden á precios módicos. Calle de San Francisco, núm. 37.

JAMONES.

Se ha recibido una buena remesa en el Establecimiento de Fernando Busquier situado bajo el arco de la Plaza y se venden á 8 rs. kilo enteros y al por menor. Tocino á 8 rs.

Alquileres

Para el dia 1.º de Noviembre próximo se alquila la Casa parador de carros, junto á la puerta de Alicante de la calle de la Corbela, y habitaciones que ocupa su actual posadero Antonio Aracil. Darán razon en la casa junto á dicho Parador.

Nodrizas.

Una de leche de 8 meses desea encontrar criatura. Darán razon en esta Admon.

Aviso importante.

A los señores Médicos, al Clero, Dentistas, Ingenieros, y otras personas que desean obtener el diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada Médicus, 13 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quienes les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

APROVECHAR LA OCASION

ZAPATOS DE MONTE

Y PARA LOS DELICADOS DE LOS PIES

Acaba de llegar á esta Ciudad el dueño de la gran fabrica de calzado de EL CAZADOR DE VALENCIA, con un grande y variado surtido para caballeros, y para su pronto despacho, se darán á los precios siguientes: Zapatos piel gamuza con gomas, suela de cañamo se darán, los de... 23 rs. á 22 rs. Botitos correa de Monte, suela de cuero y cañamo, los de... 40 rs. á 32 rs. También encontrarán un grande y variado surtido de zapatos de lona con adornos de becerro, ojetes de gancho y con gomas, suela de cuero, muy frescos y elegantes, los que para su pronto despacho se darán, los de... 50 rs. á 28 rs.

En vano será que el dueño de este Establecimiento ofrezca grandes pompas, cuando los parroquianos que cuenta en esta, honran ya la duracion de su calzado.

Fabricado espresamente este calzado para personas de gusto, al que pruebe que el material no es de lo mejor que se fabrica, se le abonarán 2,000 rs.

Su permanencia en esta será solo por 8 dias.

Para en la Posada de la Viuda.

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente á las cenizas y la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las cenizas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los películos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma una brillantina de las mas recomendadas.

Depósito: Drogueria del Moro, Plaza, 4.

A LOS ANUNCIANTES.

Desde el dia 1.º del mes de Febrero y en virtud de contrato celebrado con la Empresa de EL SERPIS, quedó la presente plana de anuncios á cargo y por cuenta de D. ENRIQUE POBLET ESPI, á quien podrán dirigirse todos los señores que deseen anunciar en lo sucesivo.

Desearo el Sr. Poblet de fomentar el anuncio, que es uno de los elementos mas poderosos del comercio, tiene el honor de ofrecer una gran rebaja sobre los precios que hasta ahora han regido, para lo cual podrá tratarse con el mismo en todo lo que á este asunto se refiriere, en su Establecimiento de Papeleria, c. Mercado, 23.

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 24 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador, D. Enrique Poblet.